

ABSTRAK

Candrika Noor Yuniatama (1740410060) Peranan BUMDES Sumber Pangan Sejati Dalam Memberdayakan Masyarakat Desa Jati Kulon Kecamatan Jati Kabupaten Kudus. Skripsi: Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam/Prodi Pengembangan Masyarakat Islam (PMI), Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan deskripsi tentang peranan BUMDES dalam memberdayakan masyarakat Desa Jati Kulon. Memahami program BUMDES untuk memberdayakan masyarakat Desa Jati Kulon. Untuk memahami keberhasilan yang dicapai oleh BUMDES dalam memberdayakan masyarakat Desa Jati Kulon. Mengetahui faktor penunjang dan kendala BUMDES untuk memberdayakan warga Desa Jati Kulon. BUMDES ini bergerak dalam bidang pengelolaan sampah yang memproduksi hasil kreasi daur ulang sampah. Pengembangan wirausaha dalam bidang ekonomi pengelolaan kreasi daur ulang sampah yaitu bentuk pemberdayaan oleh ibu-ibu rumah tangga yang dapat mensejahterakan masyarakat. Usaha ini menyerap tenaga kerja dari dalam Desa sendiri.

Jenis penelitian yang dipakai dalam penelitian ini yaitu ini penelitian kualitatif dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian ini menggunakan teori peran, pemberdayaan masyarakat, serta BUMDES. Subjek yang dipakai dalam penelitian ini adalah Pemerintah Desa Jati Kulon, Pengelola BUMDES, dan Masyarakat Umum. Sumber dan jenis data yang dipakai dalam penelitian ini adalah data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang dipakai dalam penelitian ini adalah observasi, wawancara, dan dokumentasi. Pengujian keabsahan data yang digunakan adalah triangulasi sumber, triangulasi teknik atau metode, dan triangulasi waktu.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa BUMDES Sumber Pangan Sejati dalam meningkatkan ekonomi dan pelaksanaannya. BUMDES memiliki beberapa peranan dalam memberdayakan masyarakat antara lain : pembangunan dan pengembangan potensi dan kemampuan ekonomi masyarakat, aktif dalam upaya mempertinggi kualitas kehidupan manusia dan masyarakat, memperkokoh ekonomi warga, mewujudkan dan menaikkan pendapatan. Hasil yang dilaksanakan BUMDES adalah untuk mengurangi tingkat pengangguran warga di Desa Jati Kulon, membuka lapangan pekerjaan bagi warga. Sikap perilaku warga yang terbentuk diarahkan pada perilaku yang sensitif terhadap nilai-nilai pembangunan dan pemberdayaan. Masyarakat bisa menikmati keindahan-keindahan yang dimiliki Desa Jati Kulon itu sendiri. Sesuai dengan pengertian pemberdayaan masyarakat sendiri adalah untuk meningkatkan potensi yang dimilikinya secara mandiri, dan untuk sebuah tujuan meningkatkan kemakmuran warga yang lebih baik. Saran yang diberikan yaitu meningkatkan sumber daya finansial, sosialisasi ke warga lebih merata, memahami karakteristik pesaing sehingga pemberdayaan dan peran aktif masyarakat dapat ditingkatkan.

Kata Kunci : *Peranan, Pemberdayaan Masyarakat, BUMDES.*